

muß euch der Gendarm helfen?" Damit leitet der Angriff auf die Kirche über, die mit dem Klerus verhöhnt wird. „Was scheert ihr euch d'rum ob das Volk sittlich ist," heißt da weiter, „je viehischer und roher die Völker bleiben, desto besser habt ihr sie in euerer Gewalt.“ Kann es eine frechere, gemeinere Verhöhnung geben? Das altbayerische Volk, wird gesagt, daß es von der Kultur Europas weiter entfernt sei als die Negerstämme Afrikas.“ Auf Seite 333 findet sich ein Bild, auf dem ein Geistlicher mit einer Prinzessin spricht. Es ist überschrieben. „Je nachdem“. Darunter steht geschrieben Hoheit haben gegen Gottes Gebot gesündigt, gewiß! Aber ich sehe den Fall also an: Hoheit haben in ihrer Sorge für die Sittlichkeit des gemeinen Volkes auf die eigene vergessen. Solche Dinge beurteilt die Kirche milde.“ Darin ist die Kirche in abscheulicher gemeiner Weise verlästert. Und die Liberalen und Sozialdemokraten finden das ganz in der Ordnung und harmlos.